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1 ДЕКАБРЯ ВОЗНЕСЕНСКАЯ ШКОЛА ОТМЕЧАЕТ 125-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ!

Степан ОБУХОВ,                 
ученик 9 «А» класса 

Вознесенской СОШ.

Мою маму зовут Екатерина 
Фридриховна Обухова. Сейчас она 
работает в школе социальным пе-
дагогом, а раньше была учителем 
начальных классов. В 2013 году 
педагогический стаж мамы будет 
составлять 30 лет.

Свою педагогическую 
деятельность она начала 
в Вознесенском детском 

доме, куда попала по распределе-
нию после педучилища № 1. Там 
она проработала 5 лет. До сих пор 
выпускники детского дома при-
езжают к нам в гости.

Потом мама начала работать 
учителем начальных классов. И 
вот уже её выпускники работают в 
нашей школе. Екатерина Фридри-

ховна была моей первой учитель-
ницей и моего старшего брата. 

Сейчас мы учимся в 9 классе, 
и нашей классной «мамой» по-
прежнему является Е.Ф. Обухова. 
Мы все к ней очень привязались, 
и она к нам тоже. Она заботится 
обо всех нас, как о своих родных 
детях. Мама может быть и стро-
гой, когда ребята делают что-то не 
так, но она никогда не оскорбля-
ет, а скажет так, что становится 
стыдно за свой проступок.

Екатерина Фридриховна – ве-
сёлый, жизнерадостный человек, 
готовый всегда прийти на помощь. 
Она активно занимается спортом, 
любит ходить с нами в походы, 
участвует в разных конкурсах. 

А ещё мама – хорошая хозяйка, 
весь дом наш держится на ней. А 
какие вкусные пироги она печёт 
– объеденье! Мы все её очень 
любим и дорожим ею.

Вадим АКСАРИН.

Напомним нашим читателям, 
что в Пермском крае есть особо 
охраняемые природные терри-
тории регионального и местного 
значения. Был до недавнего време-
ни такой объект и в нашем, Вере-
щагинском, районе. Был, потому 
как непонятным образом лишился 
статуса особо охраняемой тер-
ритории. Давайте вместе с вами 
попробуем разобраться, почему 
же это произошло. 

Но для начала заглянем в 
научно-познавательную 
книгу «Особо охраня-

емые природные территории 
Пермской области. Реестр» (из-
дательство: «Книжный мир», г. 
Пермь, 2002 г.): «Вознесенский бор 
– историко-природный комплекс 
регионального значения, площадь – 
215,0 га. Образован решением Перм-
ского облисполкома от 28.04.1981 
г. № 81. Режим охраны утверждён 
указом губернатора Пермской об-
ласти от 26.06.2001 г. № 163. Гра-
ницы: квартал 15 Верещагинского 
лесничества Сивинского лесхоза. 
Предложен к охране Н.И. Кержен-
цевым и Э.Э. Аникиной (1960). На-
ходится в 1,7 км северо-восточнее 
с. Вознесенское. Представлен лесо-
посадками 80-х г.г. XIX века. Рельеф 
в районе лесопарка равнинный; 

преобладают дерново-подзолистые 
почвы. Растительность представ-
лена сосняком-зеленомошником и 
отдельными участками осоковых 
болот. Из выявленных при обследо-
вании 1999 г. растений отмечена 
любка двулистная, занесённая в 
Красную книгу Среднего Урала».

На запрос, сделанный Перм-
ской краевой организацией со-
юза журналистов России в ми-
нистерство природных ресурсов, 
лесного хозяйства и экологии 
Пермского края, и.о. министра 
Дмитрий Александрович Клейн 
сообщил следующее: «В 2008 году 
постановлением Правительства 
Пермского края от 28.03.2008 г. № 
64-п «Об особо охраняемых природ-
ных территориях регионального 
значения (за исключением биоло-
гических охотничьих заказников)» 
утверждён перечень особо охра-
няемых территорий Пермского 
края, имеющих региональное зна-
чение, в который не был включён 
Вознесенский бор, основное на-
значение которого – зелёная зона 
Вознесенского сельского поселения. 
Озеленение территории поселения, 
в соответствии с Федеральным 
законом от 6 октября 2003 г. № 
131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», 
относится к вопросам местного 
значения поселения, поэтому во-
прос о присвоении статуса особо 
охраняемой природной террито-
рии (далее – ООПТ) должен быть 
решён на местном уровне.

До настоящего времени на уровне 
органов местного самоуправления 
Верещагинского муниципального 
района решение о создании ООПТ 
местного значения «Вознесенский 
бор» не принято, проектом схемы 
территориального планирования 
Верещагинского муниципального 
района создание ООПТ не преду-
смотрено». 

А забила тревогу о спасении 
уникального бора одна из жи-
тельниц села Вознесенского. В 
частности, она рассказала, что 

последние несколько лет почти 
каждый год бывала в окрестностях 
бора, собирала грибы и ягоды. 
При этом несказанно удивлялась 
появлявшимся то тут, то там 
«свеженьким» пенькам. «Как же 
так? – вопрошала она. – Неужели 
в особо охраняемом бору разрешена 
рубка деревьев?». И невдомёк ей 
было, что к тому времени Возне-
сенский бор уже лишился своего 
«статус-кво». Лишился по вине 
нерасторопных чиновников. А 
ведь всего-то и требовалось, что 
вовремя включить историко-
природный комплекс в про-
ектную схему территориального 
планирования Верещагинского 
муниципального района.

Между тем, последние 10-12 
лет выдались не самыми без-
облачными для Вознесенского 
бора. Так, в 1999 году от пожара 
здесь пострадало 3 гектара леса, 
непосредственно примыкающего 
к особо охраняемой территории 
(лишь титаническими усилиями 
пожарных подразделений огонь 
удалось остановить на самых под-
ступах к Вознесенскому бору). И 
если после стихийного бедствия 
лесопарк потихоньку восста-
навливается, то опустошающие 
набеги «чёрных лесорубов» шан-
сов на возрождение просто не 
оставляют. Судите сами: в 2005 
году в Вознесенском бору было 
вырублено 23 кубометра хвойных 
деревьев, в 2009 году – 185 кубо-
метров (а это почти гектар!) и 
дважды в 2011-м – в общей слож-
ности 56,5 кубометров. «Лесных 
браконьеров» так и не удалось 
выявить – все четыре самоволь-
ных порубки до сих пор остаются 
нераскрытыми. Вообще, как за-
метил директор ГКУ «Сивинское 
лесничество» Николай Алексеевич 
Мешков, «по-хорошему, все по-
добные особо охраняемые природ-
ные территории нужно обносить 
трёхметровым забором и гулять 
по ним по строго отведённым лес-
ным тропинкам. К сожалению, си-
туация такова, что содержание
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КОММЕНТАРИЙ
Свои разъяснения по по-

воду сложившейся ситуации 
даёт главный специалист по 
охране окружающей среды ад-
министрации Верещагинского 
муниципального района Ольга 
Сергеевна ТРЕСКИНА:

- На краевом уровне мы от-
стаивали несколько особо охра-
няемых природных территорий, 
но, по сути, сняли все – не только 
в Вознесенском поселении, но и в 
Путинском и Сепычёвском. Там 
у нас тоже есть замечательные 
боры, которые можно и нужно 
сделать особо охраняемыми.

Что касается Вознесенского 
бора, то по нему восстано-
вить статус не представляется 
возможным, поскольку в его 
границах находится свалка. По-
лучается, что если, к примеру, 
загорится полигон с отходами, 
загорится и особо охраняемая 
природная территория. В любом 
случае, если нам вернуться к 
теме восстановления статуса 
Вознесенского бора, то нужно 
будет пересматривать его гра-
ницы, то есть отделять лесо-
парк от свалки.

Лично я ратую за восстанов-
ление статуса Вознесенского 
бора. Но поймите и такую вещь: 

содержание особо охраняемой 

территории местного значения 
будет финансироваться из бюд-
жета Вознесенского сельского 
поселения. А в таком виде, какой 
он есть сейчас, – это огромная 
площадь. К тому же, дорога, 
ведущая в посёлок Ленино, раз-
резает особо охраняемый объект 
на две части. Нужен ли он нам 
в таком виде? – это вопрос. 
Гораздо проще сохранять ту 
часть, которая действительно 
уникальна сама по себе: скажем, 
та область, где растёт как раз 
то самое редкое растение, зане-
сённое в Красную книгу Среднего 
Урала. Потом, смотрите: если 
нас заставят привлекать на-
учного сотрудника для уста-
новления статуса бора, то это 
дополнительные затраты – ни 
много ни мало 100 тысяч рублей. 
Пойдёт ли поселение на такие 
расходы? Неизвестно. 

Буквально на днях в Вознесен-
ском сельском поселении сме-
нился глава. Будем работать с 
ним, в частности, определимся, 
нужен ли вообще поселению 
этот бор в статусе особо охра-
няемой территории местного 
значения. Но лично я за то, 
чтобы в нашем, Верещагинском, 
районе такие ценные объекты 
всё же были.
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таких особо охраняемых терри-
торий никогда не финансировалось 
и есть подозрение, что не будет 
финансироваться и в будущем. 
Увы, это факт. Хотя, по большо-
му счёту, никаких грандиозных 
работ здесь и не нужно проводить 
– всё должно сохраняться в перво-
зданном виде, наша задача: лишь 
поддерживать жизнедеятель-
ность этого «лесного организма».

Выход из создавшегося по-
ложения очевиден: необходимо 
для начала принять решение о 
восстановлении статуса особо 

охраняемой природной тер-
ритории местного значения 
«Вознесенский бор» на уровне 
Вознесенского сельского по-
селения, после чего включить 
его в схему территориального 
планирования Верещагинского 
муниципального района. Иных 
шансов на спасение у нашего 
уникального бора просто нет. 
Самое главное, не опоздать бы 
с принятием этого самого реше-
ния. А то ведь может получиться, 
как в той песне: «На Муромской 
дорожке стояли три сосны»…

Екатерина Фридриховна ОЕкатерина Фридриховна ОБУХОВА БУХОВА со своими учениками, 2005 г.со своими учениками, 2005 г.
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